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Роботизация, искусственный интеллект, подготовка специалистов в свете быстрого 

устаревания навыков. Эти и другие темы — в фокусе внимания участников 

II практической конференции «Цифровая трансформация предприятий и отраслей в 

Республике Беларусь», которая проходит 17 декабря, передает корреспондент 

агентства «Минск-Новости». 

 

Конференция имеет статус практической, что определяет возможность непосредственного 

взаимодействия участников в формате экспертных дискуссий. Цель — обмен опытом, его 

обобщение и популяризация перспективных решений. Один из ключевых акцентов — 

определение эффективных способов замещения импортируемого программного 

обеспечения и аппаратно-программных средств силами отечественных компаний и 

специалистов. 

https://minsknews.by/news-list/society


 

Организаторами форума выступили Минский городской технопарк и оргкомитет 

республиканского конкурса «Лидеры цифровой экономики — 2024». Площадка собрала 

свыше 160 специалистов. Это представители отраслевых министерств и ведомств, офисов 

цифровизации, предприятий и организаций, учреждений образования, разработчики 

программного обеспечения, эксперты и финалисты конкурса. 

Важнейшая задача — развитие компетенций. 



 

— Цифровизация охватывает все сферы жизни и бизнеса, что требует от работников 

абсолютно новых знаний и навыков. Сегодня компании сталкиваются с рядом кадровых проблем, 

основные из которых — нехватка квалифицированных специалистов и быстрое устаревание 

навыков. Эти вызовы оказывают значительное влияние на эффективность и 

конкурентоспособность организаций в целом. Дефицит квалифицированных кадров в этой 

области становится одной из главных проблем бизнеса в глобальном масштабе. Решение мы 

видим как в целевой подготовке специалистов по полному циклу обучения, так и в реализации 

всевозможных программ повышения квалификации и переподготовки, — акцентировала декан 

факультета повышения квалификации и переподготовки Института информационных технологий 

БГУИР Анна Ящук. 



 

 

С докладами выступили два десятка специалистов. Они коснулись разных аспектов 

автоматизации и цифровизации производственных и бизнес-процессов, рационального 

импортозамещения, а также роли государства в этих процессах. Рассмотрели отдельные 

положения проекта Стратегии цифрового развития Республики Беларусь на 2026–



2030 годы, роль, задачи и расширение функционала офисов цифровизации, а в формате 

тематической секции — ряд умных решений, перспективных технологий и прикладных 

разработок отечественных предприятий. 

В частности, рассказывая о реализации государственной политики в этой сфере, 

представитель «Центра цифрового развития» Иван Лесько отметил, что в следующем году 

уже станет возможным использование государственной цифровой платформы «Умный 

город (регион)», создание которой было предусмотрено госпрограммой «Цифровое 

развитие Беларуси» на 2021–2025 годы. 

 

Не остается в стороне от глобальных трендов и соцсфера. Как отметила директор Центра 

информационных технологий Министерства труда и социальной защиты Татьяна 

Мацукевич, для расчета пенсий, пособий и выплат применяется государственная 

информационная система социальной защиты. В настоящее время она охватывает свыше 

2,5 млн граждан. 

— Вся информация о человеке собирается в один программный интерфейсный модуль, где 

можно видеть, какие пособия получал гражданин, какая пенсия была ему назначена и так 

далее. Когда он приходит, ему достаточно назвать ФИО, и вся необходимая для 

принятия решения информация уже у специалистов, — констатировала Т. Мацукевич. 



 

 

Благодаря внедрению информационных технологий повышается качество и доступность 

услуг, упрощается получение льгот и выплат, расширяются возможности для пожилых 

граждан и семей с детьми, тем самым создается инфраструктура высокой комфортности 

жизни, — акцентировала специалист. 



— Тренд на массовое использование цифровых технологий будет расширяться и 

развиваться. Если на данный момент и есть какие-то белые пятна, в будущем их не 

останется вовсе, — резюмировал советник директора Минского городского технопарка 

Владимир Дубина. 
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